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PROVINCE DE QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 

ÉCOLE DU PARCHEMIN 

 

Procès-verbal de la première séance du conseil d'établissement tenue le 30 
septembre 2015 à 19 h, à l’école le Parchemin, Carignan 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS 

Lucie Beauvais,  enseignante 

Sylvie Blais,   parent 

Carole Blanchard,  enseignante 

Eric Gloutnay,   parent 

Manon Hébert,  parent 

Julie Jutras,                             parent 

Faissel Lazaar,  parent 

Carole Rock,   représentante du personnel de soutien 

Véronique Vanier,  enseignante 

 

PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Martine Fréchette,   directrice 

France Lalonde,                      présidente du Club Optimiste de Chambly (COC) 

Annick Dacheux,                    responsable des concours au COC 

Michel Gagnon,                      parent (présent seulement pendant les discussions 

au point 7.1.3, sans participation) 

 

ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

 

1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum 

Sylvie Blais préside le début de la réunion.  Elle accueille les membres, constate le 

quorum et ouvre la séance. Il est 19 h.  Puisqu’il y a de nouveaux membres, chacun 

se présente. 

 

2. Nomination d’un ou d’une secrétaire 

Eric Gloutnay sera le secrétaire pour cette réunion. 
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CE-15-16-01 

 

 

 

 

 

 

CE-15-16-02 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. Adoption de l'ordre du jour du 30 septembre 2015 

 

Il est proposé par Carole Rock, secondé par Carole Blanchard, d'accepter l'ordre du 

jour tel que présenté, avec la modification du mot « adopter » en lieu 

d’ « approuver » au point 7.1.2 (règle de régie interne). 

  

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

4. Approuver le procès-verbal de l’Assemblée du 11 juin 2015  

 

Il est proposé par Lucie Beauvais, secondé par Faissel Lazaar, d'accepter le procès-

verbal tel qu’il est présenté. 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

 

5. Affaires relatives au procès-verbal du 11 juin 2015 

 

Rien à signaler. 

 

6. Parole au public 

 

Nous recevons la visite de représentantes du Club Optimiste de Chambly qui 

viennent nous présenter les différentes activités du Club envisagées cette année.  

Une copie qui liste ces activités est remise aux membres.  Mmes France Lalonde et 

Annick Dacheux donnent plus de détails et répondent aux questions des membres.  

Il s’agit surtout de concours qui ont pour but d’encourager le développement 

scolaire des enfants (ex. dessins, mathématiques, art oratoire, etc.).  On demande 

l’engagement de l’école pour faire participer les élèves à au moins une de ces 

activités.  Tous ces concours débuteront au retour de la période du congé des Fêtes, 

et jusqu’à la fin mars. 

Après cette présentation, les représentantes du COC quittent la réunion. 
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CE-15-16-03 

 

 

 

 

 

 

CE-15-16-04 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CE-15-16-05 

 

 

 

7. Étude des dossiers 

7.1. DÉCISIONS 

7.1.1. Approuver les postes suivants: Élection à la présidence (document joint); 

Élection d’un membre de la communauté 

 

Il est proposé par Carole Blanchard, secondé par Véronique Vanier, de nommer 

Sylvie Blais comme présidente du conseil d’établissement pour l’année 2015-2016.  

Cette dernière accepte le rôle et préside le reste de la réunion à partir de ce point. 

 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

 

Il est proposé par Eric Gloutnay, secondé par Sylvie Blais, de nommer Louise 

Bisaillon-Marcil, comme représentante de la communauté pour l’année 2015-2016.  

Cette dernière, absente, aurait déjà indiqué son intérêt de revenir cette année. 

 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

 

7.1.2. Adopter les règles de régie interne (document joint);  

 

Martine Fréchette présente un résumé, explique plus en détails certains points et 

répond aux questions des membres.   

On propose les modifications suivantes : 

- Point 2, composition du C.É. : 5 parents (au lieu de 6), 3 enseignant(e)s (au lieu 

de 4). 

- Point 7, procès-verbal : modifier la signature du secrétaire par celle d’un 

membre de la direction, et le secrétaire sera un parent en lieu d’un membre du 

personnel de soutien. 

- Point 12.3, règle des dépenses admissibles : remplacer le montant fixe de 35 $ 

par 20 $ maximum au montant alloué pour une sortie du C.É. 

 

Il est proposé par Manon Hébert, secondé par Julie Jutras, d’adopter les règles de 

régie interne telles qu’elles sont présentées avec les modifications proposées plus 

haut. 

 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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CE-15-16-06 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.1.3. Approuver les activités éducatives  

 

Un document listant les activités proposées pour l’année scolaire 2015-2016 pour 

tous les niveaux est remis aux membres.  Martine Fréchette décrit ces nouvelles 

activités aux membres pour leur approbation.  On remarque que les activités sont 

très variées, couvrant entre autres des thèmes scientifiques, culturels, sportifs et 

notions d’histoire.   

On note que les classes de 4
e
 et 5

e
 année feront la même sortie au Centre des 

Sciences à la même date.  Les membres aimeraient savoir quel est l’exposition à 

laquelle les classes de 4
e
 année participeront (non indiqué contrairement à la 

proposition pour les classes de 5
e
 année). 

On souligne que les classes de 5
e
 et de 6

e
 année pourront profiter de fonds recueillis 

par les activités de financement passées et celles de cette année pour faire baisser 

les coûts par élève des sorties plus coûteuses (Camp Débrouillard, Ottawa). 

 

Il est proposé par Eric Gloutnay, secondé par Sylvie Blais, d’accepter les activités 

telles que présentées pour tous les niveaux, incluant la sortie au Centre des Sciences 

pour les classes de 4
e
 année seulement si l’exposition est différente de celle des 

classes de 5
e
 année (sera confirmé par courriel). 

 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

7.2. DISCUSSION 

7.2.1. Discuter du calendrier des rencontres 

 

Après vérification des disponibilités de chacun, les rencontres du Conseil 

d’Établissement pour l’année 2015-2016 se feront aux dates suivantes : 

 

Mercredi 25 novembre 2015 (19 h) 

Mercredi 16 décembre 2015 (18 h, repas des Fêtes des membres). 

Mercredi 24 février 2016 (19 h) 

Mercredi 20 avril 2016 (19 h)  

Mercredi 25 mai 2016 (19 h) 

Mercredi 8 juin 2016 (18 h, repas de fin d’année des membres) 
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CE-15-16-07 

 

7.3. INFORMATION 

7.3.1. Signature des documents pour les membres du CÉ (dénonciation d’intérêts, 

confidentialité et feuille d’information); 

 

Les membres remplissent, signent et remettent les documents signés pertinents. 

 

7.3.2. Formation pour les membres du CÉ (documents joints); 

 

Différentes formations sont offertes aux membres de C.É., les 2 novembre 2015 

(rôle et fonctionnement d’un C.É.), 9 novembre 2015 (rôle du président de C.É. et 

du directeur d’établissement) et le 4 mai 2016 (sur le budget de l’école).  Il faut 

retourner la fiche d’inscription avant le 16 octobre 2015. 

 

On rappelle aussi qu’il y aura le premier comité de parents à la C.S.P. le 8 octobre 

2015. 

 

8. Varia 

 

Une lettre de la C.S.P. sur l’avenir de la gouvernance scolaire est remise aux 

membres pour information. 

 

Faissel Laazar rapporte des discussions tenues par des parents d’élèves des classes 

de 6
e
 année pour des propositions pour un voyage à Toronto.  Martine Fréchette 

rappelle qu’aucune activité pédagogique, pendant les journées officielles du 

calendrier scolaire, ne peut être organisée sans l’implication d’une enseignante. 

 

9. Prochaine rencontre et levée de l’assemblée 

La prochaine rencontre aura lieu le mercredi 25 novembre 2015 à 19 h à l’École du 

Parchemin. Il est proposé par Sylvie Blais, secondé par Eric Gloutnay, de lever 

l’assemblée.  Il est 20 h 35. 

 

APPROUVÉE À L'UNANIMITÉ 

 

---------------------------               --------------------------------                -----------/------/------- 

Martine Fréchette, Directrice     Sylvie Blais, Présidente              Date d’adoption du procès-verbal 


